



後片付けも自分たちでやります



キャンプと言えばカレー！  
おいしくできました！！



飯ごう炊さん  
焦がさないように気を付けて



隊員修了証を受け取ってほっと一息  
こぼれる笑顔



筑波山登山  
頂上目指し、がんばろう！



ドラム缶風呂気持ちいいー！



2班



1班

苦楽を共にした仲間達！（班別写真）



4班



3班



# フロンティアアドベンチャー事業 「里山で暮らそう！わんぱくキッズ隊」

## 自立心と協調性を育む 5泊6日のキャンプ体験

夏休みを利用して子どもたちが共同生活を送るフロンティアアドベンチャー事業「里山で暮らそう！わんぱくキッズ隊」が潤沼自然公園において開催されました。

今回で9回目となる本事業は、子どもたちが自分で考え行動し、自立心や協調性を養うことを目的としており、今年も小学5年生から中学生までの28人が参加。電気もガスもないキャンプ生活を5泊6日の日程で過ごしました。

7月25日の開村式では、鈴木教育長や保護者たちのエールを受け、ボランティアの方々の協力を得ながら慣れない共同生活をスタートしました。

5泊6日の日程の中では、サバイバル訓練、キャンプファイアー、筑波山登山などの各種イベントを実施しました。仲間たちと協力しながら自分たちが寝泊まりするテントの設営や、自力で火をおこし、飯ごうでご飯を炊きカレーを作るなど、自立した生活を送りました。

子どもたちは慣れない共同生活のなかで、ちょっとしたことで友達と言い合いになったり、雷雨により近くの小学校に一時避難したり、様々な困難に直面しました。しかし、仲間同士力をあわせて乗り越え、最終日の閉村式では一回り成長した姿をみせてくれました。



火起こして大変！



ほくたちが  
寝泊まりするテントだよ！



開村式  
緊張した表情の隊員たち